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! ! ! !本报讯（记者 罗震光）近日，由韩国
青年导演金泰勇执导，汤唯与玄彬领衔主
演的电影《晚秋》已完成引进工作，预计将
在 !月下旬公映。在 "#$$年的韩国影坛，
该片表现出众，赢得票房口碑双丰收，汤唯
更凭借安娜一角连夺多顶影后桂冠。
《晚秋》翻拍自上世纪 %&年代同名经

典电影，本在监狱服刑的安娜因母亲过世
获得三天假期，七年来首次踏上归家之路，
并于长途汽车上邂逅了玄彬饰演的勋。不
够车钱的勋用手表做抵押借了安娜的钱，
约定到西雅图再见。两个陌生人就这样互
生情愫，在短短三天里谈了一场浪漫恋爱。
汤唯在新版《晚秋》中饰演安娜，虽有老版
诸多“安娜”的珠玉在前，但是汤唯用出色
的演技证明了导演金泰勇的选择，重新赋
予了这个经典人物新的生命，不仅赢得韩
国观众的喜爱，而且为她赢得了一连串的
影后桂冠。
从第 '(届韩国百想艺术大赏最佳女主

角开始，汤唯先后夺得第 !$届韩国影评赏
“最佳女演员奖”、第 $"届釜山电影评价家
协会大奖“最佳女主角奖”、第 (届韩国 )*)

+,-./ 0-1. 234,5“最佳女主角奖”、韩国电
影资料院“"&$$年度最佳女演员”等影后大
奖。在力推汤唯封后之余，《晚秋》也在多个
国际电影节上获奖，展现了不俗的实力。

! ! ! ! $&年前，一部《永不瞑目》让观
众记住了苏瑾。最近她重回荧屏，在
热播的《杀狼花》中扮演大姐江秋
宁，带领妹妹们在上海滩一起与日
军斗智斗勇。由于苏瑾将江秋宁沉
稳大气、深藏不露的气质演绎得十
分到位，让人怀疑这角色是编导为
她特地量身打造的。苏瑾表示：“我
觉得江秋宁是个很有智慧的人物，
而且内心非常有爱。国内真正表现
女杀手的片子很少，我很喜欢。”
苏瑾前些年曾一度淡出荧屏，

远赴海外结婚生子。苏瑾说，现在
电视剧的拍摄、表演方式都与《永
不瞑目》时变化甚大，离开影视圈
时间太长，还得逐渐适应当下的拍
摄方式，逐渐找回感觉，但她会坚
持走下去。说到那部让她一夜成名
的《永不瞑目》，苏瑾说，这部戏“起
点太高了”，尽管自己也曾做过许
多努力，先后拍摄了《目击者》《梅
花档案》《罂粟花》等多部作品，但
让她感到遗憾的是，至今还没有一
个角色能突破当年的“欧庆春”。

对于外界纷传她离婚等消息，
苏瑾避而不答，以“外面传得太离谱”来回应。
但一聊起她 6岁儿子豆子，苏瑾说：“其实我现
在拍戏很纠结，特别是寒暑假，我希望能有更
多的时间陪儿子。为了他，我已经推掉很多戏
了。” 本报记者 俞亮鑫

! ! ! !回乡过年，对于“达人”冠军潘倩倩而
言，颇有几分荣归故里的自豪。昨天下午，记
者通过电话，采访了远在家乡———山东胶州
马店镇小后屯村的潘倩倩。她兴奋地说，自
己没想到小后屯村迎接她会如此隆重而温
馨，她说：“是镇党委书记派车来接我的。我
刚下车，浩浩荡荡的歌舞队就迎面而来，锣
鼓震天，热闹极了。”她还惊喜地发现，歌舞
队里，父亲正使劲敲着锣，母亲在扭秧歌，弟
弟在放鞭炮……

亲情大礼好幸福
得知“达人”冠军回家乡，潘倩倩的远亲

近邻以及镇上、村里的领导纷纷登门拜访，
一时间，潘家门庭若市，热闹非凡。“倩倩，你
真厉害！”“闺女，你行呀！”左邻右舍纷纷要
与她合影留念，在乡亲们看来，在荧屏上一
夜成名的她显然已成大明星了。镇政府奖励
给她一万元，她转身就慷慨地捐赠给了小后
屯村，用于支持村里的文化事业。

说到这段“返乡曲”，潘倩倩言语中洋溢
着幸福之情：“这份亲情大礼是我今年收到最
好的礼物。”潘倩倩说，“我本是为了帮助实现

弟弟的梦想才来到‘达人秀’的，如今，弟弟也
圆了他的‘体育梦’，他已可以进体育学院继
续深造了，学三项全能的他，目标是冲刺国家
队。”潘倩倩说，“而我自己也在小年夜圆了自
己的‘歌手梦’，终于有望在歌坛发展了！”

母亲内疚说苦衷
年夜饭是潘倩倩与家人久别重逢后的

第一顿团圆饭。“年夜饭可丰盛了，饺子还有
芹菜、白菜等素食，都是我最爱吃的。”潘倩
倩说：“我们一家一起看春晚、唠嗑儿，我爸
妈都说希望能看到我在春晚上露脸儿。”她
说自己新年最大的心愿，是“出几首真正属
于自己的歌，争取上 "#7!年的央视春晚”。

大年夜，曾经激烈反对潘倩倩唱歌的母
亲拉着她的手，哽咽着道出了当初反对的苦
衷。潘倩倩说：“现在我才知道，母亲年轻的时
候也曾做过‘歌手梦’，她把《洪湖水浪打浪》
唱得可好听呢！但这份艺术的热情受到了姥
姥的强烈反对。后来，姥爷偷偷带着母亲报考
了艺校，但却终因文化课的几分之差，使她与
艺校失之交臂。”潘倩倩说：“为此，哭了好几
天的母亲觉得艺术之路太过艰辛，她不希望

我重蹈覆辙。现在我的‘歌手梦’实现了，也算
是对母亲梦想的一种延续吧。”

不玩时尚赶新潮
潘倩倩说，曾经“重男轻女”的父亲，也

向她表达了愧疚之情：“他说自己真后悔，没
有早点支持我，让我吃了很多苦。”为了补偿
女儿，现在的潘父对女儿可谓舐犊情深。潘
倩倩得意地说：“他反复提醒我，要保护好自
己的嗓子，不要多吃辛辣的食物和喝酒。还
告诉我，外出闯荡一定要‘谦虚做人，别太得
瑟了’。”

作为最新晋的年度“达人”冠军，潘倩倩
将自己最大的魅力点归结于“质朴本色8男
声风格”。她说：“我骨子里就是个地地道道
的农村人，即便能成为签约歌手，我也会坚
持自己‘接地气’的音乐风格，不会去玩时
尚，赶新潮，也不会去翻版李宇春的音乐路
线。”问及她对今后的发展有何规划时，潘倩
倩说：“我想找一个专业的音乐老师，系统地
学习声乐、乐理方面的技巧和知识，毕竟要
成为一名专业歌手，我要学的还有很多。”

实习生 黄艳如 本报记者 俞亮鑫

“乡亲们敲锣打鼓迎接我”
———昨电话采访“荣归故里”的新晋达人冠军潘倩倩

哈文坦言不想再执导春晚
投入太多 影响生活

汤唯联手玄彬出演经典
韩国爱情片《晚秋》3月引进! ! ! !本报讯 9记者 俞亮鑫:龙年新春佳节上

海荧屏收视榜昨天揭晓。据央视索福瑞统
计，""日除夕夜央视春晚在上海地区收视
率为 7;<=">，"7日东方卫视《中国达人秀》
“达人盛典”在上海地区收视率为 "#<''>。
“达人盛典”还以全国 !#城市高达 !<!%>的
收视率刷新了我国电视小年夜的收视最高
纪录。另外，东方卫视年初二《今晚 =#后说
相声》和年初三《我为相声狂》，!#城市收视
率分别高达 #<6;>和 7<7%>，排名全国收视
的第二和第一。

! ! ! !本报讯（记者 张艺）近日，第 %"届柏
林国际电影节在其官网上宣布由霍思燕、归
亚蕾、蓝正龙等人主演的电影《饮食男女 "：
好远又好近》!见下图"入围了本届柏林电影
节“饮食与文化”展映单元，这是继《金陵十
三钗》宣布入围特别展映单元后，第二部入
围该届柏林电影节的国产影片。

7(年前，李安的一部《饮食男女》至今
被奉为华语影坛的经典作品之一，影片以饮
食反映情感的表现手法使电影颇具人文气
质。7(年后，李安的幕后推手徐立功先生再
度打造了《饮食男女 "》。据透露，这部影片
将延续李安前作以饮食来暗喻家庭情感的
表达方式，讲述一个全新的故事。

! ! ! !本报讯 在春节假期，方舟子质疑韩寒
之父代笔为子写作成网络最热的话题，方舟
子与韩寒展开隔空“骂战”，从兔年吵到龙年
似乎没有停止的迹象。
日前，韩寒合作伙伴、出版人路金波

连续更新微博，透露韩寒自备 7###多页手
稿等证据，欲邀请方舟子到上海法庭“当
面对质”。路金波最新微博称韩寒今天凌
晨正式就方舟子质疑自己代笔一事委托
律师对方舟子提起法律诉讼，告方名誉侵
权，索赔 7#万元。同时透露韩寒原本考虑
到方舟子没什么钱欲索赔 "###元?但朋友
建议称“若没手稿，经济损失极大。"&&&元
起不到任何惩戒效果”，才最终通知律师
改为 $&万元。 9闻逸:

上海春节收视大战昨揭晓
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! ! ! !龙年春晚已过去一个多星期，而有关春
晚的讨论仍在延续。前日晚，龙年春晚总导
演哈文做客央视新闻频道《面对面》栏目，透
露了春晚剔除所有广告的幕后原因，回应了
歌手走音、一线笑星缺席、小品不给力等各
方面的焦点问题，并透露自己觉得最大的遗
憾是不能促成陈佩斯与朱时茂再登台春晚。
而谈及今后是否还想做春晚总导演，哈文坦
言“我不想再做了，投入太多了！”

剔广告 损失点钱要赚口碑
龙年春晚的最大特色之一就是移除了

所有形式的广告，这一点也获得了观众的普
遍认可。哈文表示，剔除广告并不是她所能
决定的，而是中央电视台有这方面的一个想
法，也是央视经过事先的观众调查、意见讨
论之后做出的决定，“一年 !%;天，!%'天你
都可以有9广告:，但是这一天，让老百姓高高
兴兴过个年，损失点钱会怎么样？央视决定
要这个口碑，所以给我们的任务就是，'个半

小时干干净净地让老百姓满意的节目”。

谈小品 缺乏市场机制推动
赵本山缺席龙年春晚令不少观众感到

遗憾，而语言类节目也被认为不够出彩，没
有给人留下深刻印象。谈到小品的现状，哈
文直言语言类节目创作本身就有瓶颈：“现
在还有多少人在做小品？要别人单为春晚做
小品难度很高。现在小品已经没有一个强有
力的市场机制去推动它。并且现在网络又这
么发达，段子这么多，大家已经不靠春晚这
一个平台获取这类东西，所以观众的期待值
和作品的水准，包括最后的呈现效果形成了
一个巨大的落差。”

说实话 不想再当春晚导演
谈及观众们对于王菲等歌手在春晚舞

台“走音”的质疑，哈文一再呼吁大家应该宽
容，“因为我们全是真唱。春晚是一个联欢晚
会，就是大家高高兴兴在这儿来乐呵乐呵，
如果要最完美的效果，那还是去听 A)”。

而当《面对面》主持人问到她是否今后
还打算执导春晚，哈文反问：“你要我说真话
还是假话？说真话，我不想再做了。因为我投
入太多了，已经影响了我的正常生活。我想
很好地生活，我们是去年 ;月领的任务，$&
月后，几乎就没有休息过，忙半年啦！实在太
辛苦了！” 闻逸


